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O governador Eduardo Leite destacou, durante a assinatura do contrato, que o apoio técnico será fundamental 
para construir soluções de migração para novas atividades econômicas em regiões como a de Candiota, que são 
baseadas economicamente na exploração do carvão mineral.
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Governo contrata plano 
estadual de transição

FUTURO DO CARVÃO

Sábado deve 
ser marcado 

por visitas aos 
cemitérios

DIA DE FINADOS 

www.tribunadopampa.com.br

Prefeituras realizaram limpezas nos 
cemitérios para a data

Transições dos 
novos governantes 

já começaram 
na região

MUDANÇA NO COMANDO
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Enem 2024 inicia neste domingo (3)
VAGA NA FACULDADE

Págs 12 e 13
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PT NAS ELEIÇÕESPT NAS ELEIÇÕES
A análise de que o PT não teve um bom A análise de que o PT não teve um bom 
desempenho eleitoral nas eleições mu-desempenho eleitoral nas eleições mu-
nicipais deste ano no Brasil, apesar de nicipais deste ano no Brasil, apesar de 
ter aumentado o número de prefeituras ter aumentado o número de prefeituras 
em relação a 2020, tem gerado debates em relação a 2020, tem gerado debates 
de analistas e também internamente de analistas e também internamente 
no maior partido de esquerda do Brasil. no maior partido de esquerda do Brasil. 
Um embate público entre a presidente nacional Um embate público entre a presidente nacional 
da legenda, a deputada Gleisi Hoff mann, e o da legenda, a deputada Gleisi Hoff mann, e o 
ministro das Relações Institucionais, Alexandre ministro das Relações Institucionais, Alexandre 
Padilha expôs visões diferentes sobre o último Padilha expôs visões diferentes sobre o último 
pleito em relação ao desempenho petista.pleito em relação ao desempenho petista.

É muito comum que as pessoas chamem a É muito comum que as pessoas chamem a 
sede de Candiota de Vila de Lassance. O sede de Candiota de Vila de Lassance. O 

tom, obviamente que não é pejorativo, aliás, tom, obviamente que não é pejorativo, aliás, 
é até carinhoso. Contudo soa em diminui-é até carinhoso. Contudo soa em diminui-

ção, de algo menor mesmo. Quando insisti-ção, de algo menor mesmo. Quando insisti-
mos com a ideia do centro geográfi co e da mos com a ideia do centro geográfi co e da 
sede do município ser de fato e de direito a sede do município ser de fato e de direito a 

cidade de Candiota, não é mera questão semân-cidade de Candiota, não é mera questão semân-
tica ou por capricho legal e linguístico. É para tirar tica ou por capricho legal e linguístico. É para tirar 

Candiota da condição de vila ou de bairro como Candiota da condição de vila ou de bairro como 
alguns classifi cam e sem se saber ao certo onde alguns classifi cam e sem se saber ao certo onde 

fi ca a cidade em si.fi ca a cidade em si.

VILA DE LASSANCEVILA DE LASSANCE

Comentando a questão aqui na redação do jornal, Comentando a questão aqui na redação do jornal, 
lembramos que Piratini, depois de ser a 1ª Capital lembramos que Piratini, depois de ser a 1ª Capital 
Farroupilha após a Guerra Farrapa, por retaliação Farroupilha após a Guerra Farrapa, por retaliação 

do império brasileiro à sua ousadia, foi rebaixada à do império brasileiro à sua ousadia, foi rebaixada à 
condição de vila, sendo retirado o título de cidade. condição de vila, sendo retirado o título de cidade. 

O fato fez com que a localidade amargasse por O fato fez com que a localidade amargasse por 
longos anos uma situação de involução no seu longos anos uma situação de involução no seu 

desenvolvimento.desenvolvimento.

VILA DE LASSANCE 2VILA DE LASSANCE 2

ADRIANO EM HULHA ADRIANO EM HULHA 
As reuniões de transição de governo em Hulha As reuniões de transição de governo em Hulha 
Negra estão contando com a presença e par-Negra estão contando com a presença e par-
ticipação efetiva do ex-prefeito de Candiota, ticipação efetiva do ex-prefeito de Candiota, 
Adriano dos Santos (PT), que perdeu o pleito Adriano dos Santos (PT), que perdeu o pleito 
de 2024, quando concorria novamente ao cargo de 2024, quando concorria novamente ao cargo 
(foto na matéria da página 3). Comentários de (foto na matéria da página 3). Comentários de 
bastidores já apontam uma possível participa-bastidores já apontam uma possível participa-
ção de Adriano na equipe do governo Campani-ção de Adriano na equipe do governo Campani-
-Bexiga. Conforme apurado pelo jornal com -Bexiga. Conforme apurado pelo jornal com 
o prefeito eleito, a participação de Adriano na o prefeito eleito, a participação de Adriano na 
transição de governo é como uma assessoria transição de governo é como uma assessoria 
voluntária. “É um profi ssional da área do da voluntária. “É um profi ssional da área do da 
ciência jurídica, e também com experiência de ciência jurídica, e também com experiência de 
gestão como prefeito. Por isso eu o convidei e gestão como prefeito. Por isso eu o convidei e 
ele aceitou com muita gratidão e muita honra ele aceitou com muita gratidão e muita honra 
para nós todos”, disse Campani. para nós todos”, disse Campani. 

ADRIANO EM HULHA 2ADRIANO EM HULHA 2
Questionado sobre uma possível atuação de Questionado sobre uma possível atuação de 
Adriano dos Santos no primeiro escalão de go-Adriano dos Santos no primeiro escalão de go-
verno, Campani diz que a possibilidade existe, verno, Campani diz que a possibilidade existe, 
porém reforçou que “o processo de escolha dos porém reforçou que “o processo de escolha dos 
quadros dos dirigentes é outra etapa que não quadros dos dirigentes é outra etapa que não 
tem nada a ver com a comissão de transição e tem nada a ver com a comissão de transição e 
que percorre outro caminho, que é a discussão que percorre outro caminho, que é a discussão 
partidária dentro do Conselho Político”. Impor-partidária dentro do Conselho Político”. Impor-
tante lembrar que durante entrevista da série tante lembrar que durante entrevista da série 
‘Conversa com os eleitos’, com prefeito e vice, ‘Conversa com os eleitos’, com prefeito e vice, 
realizada pelo realizada pelo TPTP em outubro, Campani afi rmou  em outubro, Campani afi rmou 
que os secretários e secretárias serão coloca-que os secretários e secretárias serão coloca-
dos nos cargos somente se o prefeito tiver o dos nos cargos somente se o prefeito tiver o 
poder também de tirá-los.poder também de tirá-los.

Seguindo falando em Prefeitura do PT, nesta Seguindo falando em Prefeitura do PT, nesta 
sexta-feira (1º), vai acontecer a instalação do sexta-feira (1º), vai acontecer a instalação do 

Conselho Político Socialista dos Trabalhadores Conselho Político Socialista dos Trabalhadores 
e Trabalhadoras (PT-PSB) e aprovação do regi-e Trabalhadoras (PT-PSB) e aprovação do regi-
mento interno a partir das 18h, na residência de mento interno a partir das 18h, na residência de 
Clarisse Ebert. O Conselho é uma iniciativa da Clarisse Ebert. O Conselho é uma iniciativa da 
Frente Popular, vencedora das eleições munici-Frente Popular, vencedora das eleições munici-
pais de Hulha Negra para a gestão 2025-2028. pais de Hulha Negra para a gestão 2025-2028. 
Segundo apurado pelo Segundo apurado pelo TPTP junto ao prefeito elei- junto ao prefeito elei-
to Fernando Campani, o Conselho vai ser uma to Fernando Campani, o Conselho vai ser uma 

espécie de colegiado que junta os diretórios dos espécie de colegiado que junta os diretórios dos 
dois partidos, que terão o papel de emitir opinião dois partidos, que terão o papel de emitir opinião 

e pareceres sobre a condução do governo, e pareceres sobre a condução do governo, 
fazendo relação com os anseios da população fazendo relação com os anseios da população 
e deixando os diretórios ativos, visando o não e deixando os diretórios ativos, visando o não 

abandono dos partidos após as eleições.abandono dos partidos após as eleições.

CONSELHO POLÍTICO EM HULHACONSELHO POLÍTICO EM HULHA

O Conselho vai ser montado antes da discus-O Conselho vai ser montado antes da discus-
são e composição do próximo governo. Vão são e composição do próximo governo. Vão 

integrar os diretórios e as executivas dos dois integrar os diretórios e as executivas dos dois 
partidos e os vereadores eleitos. De acordo partidos e os vereadores eleitos. De acordo 

com Campani, o órgão terá voz na escolha do com Campani, o órgão terá voz na escolha do 
primeiro e segundo escalões. Ainda, deverá primeiro e segundo escalões. Ainda, deverá 

ser uma espécie de escola de politização das ser uma espécie de escola de politização das 
lideranças e sociedade.lideranças e sociedade.

CONSELHO POLÍTICO EM HULHA 2CONSELHO POLÍTICO EM HULHA 2

PT NA METADE SULPT NA METADE SUL
Entretanto se pegarmos o recorte apenas da Entretanto se pegarmos o recorte apenas da 
Metade Sul do RS, o PT teve um bom desem-Metade Sul do RS, o PT teve um bom desem-
penho, pois saiu vitorioso e vai governar as três penho, pois saiu vitorioso e vai governar as três 
maiores cidades da região: Pelotas, Rio Grande maiores cidades da região: Pelotas, Rio Grande 
e Bagé. Já nas eleições presidenciais de 2022, e Bagé. Já nas eleições presidenciais de 2022, 
diferente do restante do Estado, toda a região, diferente do restante do Estado, toda a região, 
com raras exceções como Aceguá, demonstrava com raras exceções como Aceguá, demonstrava 
essa tendência, quando Lula foi o grande vence-essa tendência, quando Lula foi o grande vence-
dor na esmagadora maioria dos municípios.dor na esmagadora maioria dos municípios.

USINA DE CANDIOTAUSINA DE CANDIOTA
Está chegando o fi m de 2024 e ainda não há Está chegando o fi m de 2024 e ainda não há 

uma defi nição legal para a continuidade das ati-uma defi nição legal para a continuidade das ati-
vidades da Usina de Candiota (Âmbar Energia). vidades da Usina de Candiota (Âmbar Energia). 
Todos sabem que os contratos de fornecimento Todos sabem que os contratos de fornecimento 
de energia da unidade encerram agora em 31 de energia da unidade encerram agora em 31 

de dezembro e é preciso uma medida legal de dezembro e é preciso uma medida legal 
para a prorrogação. Todas as fi chas estão num para a prorrogação. Todas as fi chas estão num 
projeto de lei (576/2021) que tramita no Senado projeto de lei (576/2021) que tramita no Senado 
Federal e que trata sobre usinas eólicas off sho-Federal e que trata sobre usinas eólicas off sho-
re (em alto mar), mas que possui um artigo, que re (em alto mar), mas que possui um artigo, que 
trata sobre as usinas a carvão nacional que tem trata sobre as usinas a carvão nacional que tem 
contratos vencendo até 2028, para que sejam contratos vencendo até 2028, para que sejam 

prorrogados até 2050. prorrogados até 2050. 

Já passou da hora do poder público local acionar Já passou da hora do poder público local acionar 
o Google para corrigir a distorção geográfi ca da o Google para corrigir a distorção geográfi ca da 

localização da cidade de Candiota. No Google localização da cidade de Candiota. No Google 
Maps, Candiota está localizada na Vila Residen-Maps, Candiota está localizada na Vila Residen-

cial e a sede do município está como Dário (assim cial e a sede do município está como Dário (assim 
com acento mesmo) Lassance. Como já referimos, com acento mesmo) Lassance. Como já referimos, 
muitos transportadores são levados pelo GPS até muitos transportadores são levados pelo GPS até 

a Residencial, pois ao colocarem Candiota no apli-a Residencial, pois ao colocarem Candiota no apli-
cativo são direcionados para esta localidade e não cativo são direcionados para esta localidade e não 
para a sede do município como queriam. Também, para a sede do município como queriam. Também, 

a nova Câmara, a partir de 2025, pode fazer a a nova Câmara, a partir de 2025, pode fazer a 
revisão do Plano Diretor.revisão do Plano Diretor.

VILA DE LASSANCE 3VILA DE LASSANCE 3

O presidente da Câmara de Candiota, Gildo Feijó O presidente da Câmara de Candiota, Gildo Feijó 
(MDB) e o prefeito e correligionário Luiz Carlos (MDB) e o prefeito e correligionário Luiz Carlos 

Folador, mantiveram recentemente audiência na Folador, mantiveram recentemente audiência na 
Fundação Estadual do Meio Ambiente (Fepam). Fundação Estadual do Meio Ambiente (Fepam). 

Eles se reuniram com o presidente da Fepam, Eles se reuniram com o presidente da Fepam, 
Renato Chagas, e o diretor de Mineração da Renato Chagas, e o diretor de Mineração da 

Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente, Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente, 
Otávio de Lima, e, segundo Gildo, receberam uma Otávio de Lima, e, segundo Gildo, receberam uma 

ótima notícia para Candiota, em especial para ótima notícia para Candiota, em especial para 
os mineiros. “Nos próximos dias será liberada a os mineiros. “Nos próximos dias será liberada a 
licença ambiental para que a CRM (Companhia licença ambiental para que a CRM (Companhia 

Riograndense de Mineração) possa continuar Riograndense de Mineração) possa continuar 
suas atividades de mineração. Seguimos fi rmes suas atividades de mineração. Seguimos fi rmes 

na luta pela manutenção de nossos empregos na luta pela manutenção de nossos empregos 
e a geração de energia e novas oportunidades”, e a geração de energia e novas oportunidades”, 

escreveu em sua rede social.escreveu em sua rede social.

MINA DE CANDIOTAMINA DE CANDIOTA

USINA DE CANDIOTA 2USINA DE CANDIOTA 2
Em manifestação publicada no Jornal do Co-Em manifestação publicada no Jornal do Co-
mércio esta semana, o presidente da Associa-mércio esta semana, o presidente da Associa-
ção Brasileira de Carbono Sustentável (ABCS), ção Brasileira de Carbono Sustentável (ABCS), 
Fernando Zancan, manifesta total confi ança no Fernando Zancan, manifesta total confi ança no 
andamento da legislação. “Eu não tenho dúvi-andamento da legislação. “Eu não tenho dúvi-

das que ela vai passar”, disse.das que ela vai passar”, disse.

O governo do Estado assinou esta semana um O governo do Estado assinou esta semana um 
contrato para a elaboração de um Plano de contrato para a elaboração de um Plano de 
Transição Energética Justa no RS (ver matéria Transição Energética Justa no RS (ver matéria 
nesta edição). Esperamos mesmo que seja nesta edição). Esperamos mesmo que seja 
justo.justo.

PLANO DE TRANSIÇÃO JUSTA PLANO DE TRANSIÇÃO JUSTA 
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Reuniões integram processo de transição em Hulha Negra
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As eleições nos 
Estados Unidos se apro-
ximam e naquele sistema 
eleitoral meio maluco 
que eles têm, qualquer 
prognóstico pode parecer 
suspeito, no mínimo. Lá 
não ganha quem faz mais 
votos. Como republica-
nos e democratas são um 
pouco mais fieis que elei-
tores brasileiros, todos 
sabem quem vai ganhar 
na maioria dos estados e 
nestes, metade ganha aqui e outra metade ganha 
ali. Quem decide a eleição nos Estados Unidos são 
os eleitores de 7 estados (são 50) que de vez em 
quando votam na maioria com democratas e outras 
vezes com os republicanos, Arizona, Geórgia, Mi-
chigan, Nevada, Carolina do Norte, Pensilvânia e 
Wisconsin. Os chamados estados pêndulos. E não 
são dos maiores em termos de número de eleito-
res. Pela primeira vez uma mulher pode ser eleita 
presidente, kamala Harris e seu adversário Donald 
Trump se voltar a ocupar o cargo de presidente 
será um dos raros que ganhou, perdeu e ganhou 
de novo, se é que alguém já fez este caminho ante-
riormente. Espero que Kamala vença. Trump é um 
representante da estupidez e esta não é uma boa 
característica para uma liderança tão importante 
quanto a do presidente dos Estados Unidos. 

Esta semana Botafogo e Atlético Mineiro se 
classificaram para a final da Libertadores da Améri-
ca. É a primeira vez na história que o Botafogo che-
ga a uma final de Libertadores. Dos quatro grandes 
do Rio de Janeiro é o único clube que não venceu 
a Libertadores. Jogou muito mal contra o Penharol 
em Montevideo, mas deu para o gasto pois havia 
vencido por 5x0 no Rio de Janeiro. Tenho certa 
simpatia pelo Botafogo. Garrincha e Nílton Santos 
não tem participação na minha simpatia. Quando 
comecei a me interessar por futebol, o Botafogo de 
Gérson, Rogério, Jairzinho, Roberto e Paulo César 
Caju estava no auge, campeão carioca e campeão 
da Copa do Brasil no final dos anos 60 do século 
passado. O futebol perde importância a cada ano no 
Brasil, mas o espetáculo precisa continuar e se hoje 
o acesso da maioria das pessoas aos estádios está 
muito difícil, em razão dos preços dos ingressos, ver 
na televisão virou programa de muitos.

Passadas as eleições é tempo de acertar as 
equipes que estarão tomando posse nos primeiros 
dias de janeiro e dar os passos necessários na 
transição. Eleito ou reeleito o que vêm nos quatro 
anos é novo para quem está no cargo de prefeito e 
para suas equipes.

Tudo é mais complexo para quem assume o 
cargo de maior autoridade municipal pela primeira 
vez, mas os reeleitos ou eleitos de novo precisam 
ficar atentos a este mundo em evolução onde tudo 
passa muito rápido, na notícia, nas leis e na quali-
dade dos projetos.

Há dias que eu fico pensando em coisas que 
não fiz e que hoje poderia fazer se prefeito fosse, 
como implantar uma usina de energia solar e econo-
mizar o gasto com energia do município. Dezesseis 
anos atrás a energia solar estava engatinhando. 
Nem sei dizer se já era viável como posso dizer 
que hoje é. Dia desses, numa empresa de estru-
turas metálicas no norte do estado, pude verificar 
o quanto é barato fazer projetos usando estruturas 
metálicas. Coisa de colocar naquela pracinha com 
equipamentos de educação física, por exemplo ou 
como cobertura de uma quadra esportiva como a 
quadra aberta da Escola Municipal Monteiro Lobato.

Vivendo e aprendendo, olhando alguma coisa 
aqui, outra ali. Em todos os lugares há algo interes-
sante. Espero que os novos gestores possam se 
utilizar de boas ideias que andam dando sopa por aí.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Por aíPor aí

"
"

Vivendo e aprendendo, olhando alguma 
coisa aqui, outra ali. Em todos os 

lugares há algo interessante

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

Está ocorrendo desde 
a semana passada o 
processo de transição 

de governo em dois municí-
pios de cobertura impressa 
do Tribuna do Pampa, 
Hulha Negra e Pedras Al-
tas, que após as eleições do 
dia 6 de outubro, elegeram 
novos representantes para a 
gestão 2025-2028.

HULHA NEGRA

No município, o 
atual governo, do prefei-
to Renato Machado, do 
Progressistas, em reunião 
de secretários, definiu o 
nome do secretário de Ad-
ministração, Planejamento 
e Meio Ambiente, Hector 
Bastide, para conduzir o 
processo e repassar as in-
formações necessárias aos 
futuros administradores do 
município, o prefeito eleito 
Fernando Campani (PT) e 
o vice André Bexiga (PSB).

Pela Frente Popu-
lar, foi organizada uma 
comissão composta por 
Campani e Bexiga, além de 
Igor Canto, Valdinei Matos 
(Negão) e o vereador Volnei 
Manfron. Ainda integram o 
grupo o petista e ex-prefeito 
de Candiota, Adriano dos 
Santos pela experiência em 
gestão e como apoio técnico 
na área da educação, Cris-
tiane Gonçalves e Aman-
da Dutra secretariando as 
reuniões e participando na 
elaboração dos relatórios. 
A futura primeira-dama, 
Daniele Campani, também 
tem acompanhado as reu-
niões.

Em entrevista ao TP, 
Fernando Campani falou 
sobre o início do processo 
de transição. “Indicamos 
uma comissão em comum 
acordo com representantes 
do PT e PSB e esta co-
missão é uma espécie de 
articuladora que recebe as 
informações da atual ad-
ministração e revela para o 
grande grupo nas diferentes 
especialidades. Começa-
mos na semana passada, 
estamos em pleno processo 
de transição, recebendo 
documentos, analisando 
relatórios de como estão 
os recursos humanos”, ex-
plicou.

O futuro gestor fez 

Transições de governo 
estão ocorrendo de forma 

harmônica em Hulha 
Negra e Pedras Altas

TROCA DE COMANDO

questão de destacar o posi-
cionamento do secretário do 
atual governo, Hector Basti-
de. “Ele tem sido uma pes-
soa de alto nível de respeito, 
cordialidade, colaboração 
com o futuro governo, tem 
atendido nossas demandas. 
Devemos o agradecimento 
não só pela qualidade no 
relacionamento, mas pela 
decisão do prefeito Renato 
Machado em colaborar com 
a transição, importante para 
tudo se harmonizar. Não 
são todas as prefeituras 
que agem desta forma, mas 
Hulha Negra está dando 
exemplo de civilidade, re-
forçando a fraternidade 
independente de diferenças 
partidárias”, manifestou 
Campani.

DECISÕES

 O prefeito eleito 
adiantou ao jornal a neces-
sidade de antecipar decisões 
para que serviços sejam 
continuados da forma cor-
reta. “Fomos obrigados a 
adiantar algumas posições 
nossas sobre renovação 
de contratos. Vamos zerar 
todos os contratos porque 
a lei determina o término 
em 31 de dezembro dos 
contratos emergenciais, dos 
trabalhadores e trabalhado-
ras contratadas por processo 
seletivo autorizado pela 
Câmara de Vereadores. Po-
rém, vamos analisar todas 
essas demandas, a maioria 
percebemos ser necessárias 
e vamos pedir para a Câ-
mara renovar, assim como 
autorizar novos profissio-

nais que entendemos serem 
necessários”, explicou.

PEDRAS ALTAS

Na Cidade do Cas-
telo, que no pleito do dia 6 
de outubro elegeu Viviane 
Albuquerque, a Veca, do 
Progressistas, como prefeita 
da cidade  para os próximos 
quatro anos, a transição deu 
início através do decreto 
n° 2.713 de 15 de outubro 
de 2024. O documento 
instituiu a comissão de 
transição de governo, que 
ficou composta por dois 
membros indicados pelo 
atual prefeito Volnei Oli-
veira, sendo Jorge Mattos 
e Suellen Medeiros, e dois 
membros indicados pela 
prefeita eleita, Jeson Rodri-
gues e Celso Caetano.

Conforme Veca, foi 
realizada uma reunião entre 
os membros da transição 
onde foi acordada a forma 
de apresentação dos docu-
mentos solicitados, dentro 
de um prazo para serem 
repassados pelo governo 
atual. “Está sendo uma 
transição bem tranquila e 
com muito profissionalis-
mo e atenção por parte dos 
indicados pelo governo. 
Estes membros foram os 
escolhidos por ambos os la-
dos e acreditamos que serão 
os mesmos que ficarão até 
o final da transição”, disse 
a prefeita eleita.

CANDIOTA E 
PINHEIRO MACHADO

 Nos dois municí-

pios não há, de fato, uma 
transição total como aconte-
ce em Hulha Negra e Pedras 
Altas. Isso porque os atuais 
prefeitos, Luiz Carlos Fola-
dor, do MDB, de Candiota 
e Ronaldo Madruga, do 
Progressistas, de Pinheiro 
Machado, foram reeleitos 
para a gestão 2025-2028. 
Nas duas cidades houve 
apenas a mudança dos vice-
-prefeitos que acompanha-
rão os gestores, assim como 
deverá ocorrer o fechamen-
to de contas e encerramento 
de um mandato para o início 
do próximo conforme a 
legislação. Em Candiota, o 
vice-prefeito eleito éMar-
celo Gregório, do PSDB, e 
em Pinheiro, a vice-prefeita 
eleita é Laura Ratto, do 
MDB.

BAGÉ

 Na maior cidade da 
região também deve aconte-
cer o processo de transição, 
tendo em vista que petista, 
Luiz Fernando Mainardi, 
foi eleito prefeito a partir 
de 2025, em substituição 
ao atual, Divaldo Laram 
(PRD), que não concorreu 
à reeleição após oito anos 
no governo. Em outubro, o 
vice-prefeito de Mainardi, 
Beto Alágia, do Podemos, 
buscou junto ao prefeito 
em exercício, Mário Mena, 
dar início ao processo. Ele 
anunciou ser o coordenador 
do atual governo e solicitou 
a indicação de um responsá-
vel da atual gestão. O jornal 
busca novas informações 
sobre o processo.
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TRÊS TOQUES

A HORA H DO PT

A Democrac ia , 
como tudo na vida, está 
sempre em evolução. 
Se não cuidada e cul-
tivada, fenece, agoniza 
e morre. O Partido dos 
Trabalhadores está no 
momento atual com a 
luz baixa. Uma ‘inteli-
gentzia’ superada pela 
realidade.

Nascido no pós-golpe militar, também co-
nhecido como ditadura, o PT ganhou músculos, 
botou corpo e veio para a luta política. Foi o fato 
novo na pós-ditadura disputando com o MDB a 
supremacia eleitoral. O MDB sempre foi naque-
les tempos o condutor da nova política, condutor 
da Democracia até que feneceu por corrupção 
e uma oratória que já não tinha sentido. O dis-
curso perdeu o brilho e o PT ocupou o espaço 
com o operariado, arrastando as misérias para 
o discurso político.

A supremacia dos trabalhadores foi per-
dendo brilho e envelheceu. Seus mártires foram 
sepultados, o tempo e a realidade mudaram.

E AGORA JOSÉ?

No nosso Rio Grande os eleitores dos pe-
quenos municípios elegeram os Prefeitos e Ve-
readores de Partidos ligados de alguma forma à 
direita. Uma verdadeira ‘sopa’ de legendas que 
não dizem nada e que levam a lugar nenhum. 
Zero ‘ideologia’ e mil pragmatismo.

O PT ganhou Pelotas já com as calças 
nas mãos.

O desfecho na Capital foi uma aula de 
como se deve fazer política. A candidata Maria 
do Rosário apareceu com um discurso de 30 
anos atrás. Muito, muito superado. Como disse 
seu opositor, atacou o adversário, não os pro-
blemas. Messianismo nessa hora!

No plano federal a coisa está pior ainda. 
Lavaram a Lava Jato. Disse que não disse, quis 
dizer e estão pondo os brasileiros de cabelo em 
pé. Estão perdoando até os réus confessos. 
Não disse o que quis dizer... e é perdoado com 
devoluções de honras e desculpas.

CREIO...
...na raça e no trabalho, no suor de cada dia, 
na honestidade do sorriso e em ti, trabalhador.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Futuro prefeito de Hulha 
Negra confirma criação 

da Secretaria de Cultura, 
Desporto e Turismo

Joanes Araujo/Especial TP

Uma reforma admnistrativa já foi confirmada pela próxima gestão

O Município de Hulha Negra/RS, atra-O Município de Hulha Negra/RS, atra-
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PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE PARA EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 

PNEUS PARA A FROTA DE VEÍCULOS DE TODAS PNEUS PARA A FROTA DE VEÍCULOS DE TODAS 
AS SECRETARIAS E GABINETE DO MUNICÍPIO - AS SECRETARIAS E GABINETE DO MUNICÍPIO - 
SRP,SRP, que ocorrerá no dia 19 de novembro de 2024  que ocorrerá no dia 19 de novembro de 2024 
às 09h, por meio do site www.portalcompraspublicas.às 09h, por meio do site www.portalcompraspublicas.
com.br. O Edital está disponível no site www.hulha-com.br. O Edital está disponível no site www.hulha-
negra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) negra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) 
3249-1013. Hulha Negra, 31 de outubro 2024. 3249-1013. Hulha Negra, 31 de outubro 2024. Carlos Carlos 
Renato Teixeira Machado. Prefeito.Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra

Nesta semana, além 
de  informações 
acerca do processo 

de transição de governo, 
o prefeito eleito de Hulha 
Negra, Fernando Cam-
pani (PT), confirmou ao 
jornal importantes ações 
da próxima administra-
ção. O gestor adiantou 
que 2025 será um ano de 
renovação da adminis-
tração municipal com in-
gresso de uma juventude, 
além de quadros novos, 
tanto técnico como ad-
ministrativo.

NOVA SECRETARIA

Campani confir-
mou que está sendo ela-
borada uma proposta de 
reforma administrativa, 
com a criação da Secreta-
ria de Cultura, Desporto 
e Turismo. Importante 
lembrar que atualmente, 
a Cultura está diretamen-
te ligada a Secretaria de 
Educação. 

Sol ic i tado pelo 
jornal para falar sobre 
a nova pasta, o prefei-
to eleito diz se tratar 
de uma valorização das 
três áreas e atender um 
pedido da comunidade 
e compromisso firma-
do durante a campanha 
eleitoral. “É um sonho 
que ultrapassa a nossa 
vontade, o atual governo 
já havia ventilado essa 
vontade que é um desejo 
da população que a parte 
da cultura, promoção de 
esportes e política de tu-
rismo tenham autonomia. 
Precisamos ter políticas 
sérias e produtivas, sem 
uma estrutura organizada 
o município não recebe 
recursos e continua de 
forma pequena”, expôs. 

Quanto a Secreta-
ria, o gestor a partir de 
2025 afirmou que ela vai 
ter o papel de chamar a 
população para participar 
de conselhos, bem como 
resgatar e renovar even-
tos e atividades. “O Con-
selho de Cultura creden-
cia o município a receber 
volumosos recursos pelas 
leis de incentivo a cultura 
para desenvolvimento de 
atividades. O Turismo é 
importante porque Hulha 
Negra tem que ingres-

sar em políticas públicas 
de incentivo. Estamos 
adotando a modalidade 
de turismo de eventos, 
ampliando as atividades 
culturais e esportivas, 
como exemplos a Semana 
do Colono, a Oktoberfest, 
o Rodeio Municipal e a 
inovação do Festival dos 
Inquietos, assim como 
outras atividades que vão 
permitir a entrada de pes-
soas de fora e de moeda. 
Ações de incentivo as 
agroindústrias com cria-
ção de rotas que envol-
vam a vitivinicultura, a 
produção agroindustrial 
e a gastronomia especial 
que o município tem. Já 
o esporte é um anseio da 
população, que se queixa 
que o município está pa-
rado nessa área. O esporte 
é mobilizador, incluin-
do todas as idades nos 
mais diversos esportes 
e queremos resgatar os 
campeonatos, o Citadino, 
para movimentar a socie-
dade, trazer a opção para 
a juventude e que a saúde 
seja um importante foco 
nessa área esportiva tam-
bém”, explicou Campani. 

PROJETOS

 Uma atenção es-
pecial também foi desta-
cada quanto ao Setor de 
Projetos da Prefeitura, 
que deverá ganhar um re-
forço técnico do Setor de 

Projetos. “Teremos foco 
na captação de recursos, 
tanto a nível nacional 
como internacional. Va-
mos reforçar a equipe 
técnica na área de arqui-
tetura e urbanismo, en-
genharia civil, assessoria 
jurídica, e sociologia. São 
profissionais que estão no 
nosso foco para compor 
a equipe de projetos com 
capacidade de produtivi-
dade”.

CONCURSO PÚBLICO

 Campani também 
já anunciou ao jornal um 
trabalho quanto a recur-
sos humanos e confirmou 
a realização de um con-
curso público na cidade 
ainda em 2025. “Estamos 
trabalhando para que se 
conduza o processo de 
aposentadoria da popu-
lação que já está nesse 
período e para atender 
a legislação, também já 
decidimos exonerar toda 
a população aposentada 
para que os cargos se-
jam ocupados com novos 
servidores. Vamos pro-
videnciar em 2025 um 
concurso público para 
atender as demandas da 
prefeitura”.

DNIT

O prefeito eleito 
ainda falou de forma oti-
mista, ações que estão 

sendo buscadas em prol 
do município. Ele afir-
mou: “não anunciamos o 
que ainda não está certo, 
mas informamos o que 
estamos buscando.”

Campani citou que 
em reunião com o De-
partamento Nacional de 
Infraestrutura de Trans-
portes (DNIT), foi infor-
mado que uma empresa já 
foi contratada para fazer 
a reforma na estrada que 
liga a sede urbana do 
município ao Passo do 
Neto, como uma forma de 
compensação dos danos 
ocasionados com o rom-
pimento do quilômetro 
151 da BR-293, levando 
o tráfego pesado para a 
área urbana e estradas do 
interior de Hulha Negra 
em 2023. Ainda, que está 
em tratativa de ajuste de 
cronograma de execução 
da construção da nova 
rótula de entrada no mu-
nicípio pela BR-293. 

Por fim, Campani 
citou a solicitação junto 
ao DNIT, da renovação 
do asfalto que liga a BR-
293 aos trilhos na entrada 
da cidade, na avenida 
Hugo Canto, bem como a 
realização de asfaltamen-
to do eixo que conecta a 
área urbana a Trigolân-
dia. “Estamos com um 
projeto que vai depender 
de fatores orçamentários 
e legais, mas estamos 
buscando otimistas”.
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Palestras aconteceram durante a manhã da quarta-feira (30), 
enquanto a eleição foi nesta quinta-feira 

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

No Brasil, o voto 
é obrigatório para pes-
soas com idade entre 
18 e 70 anos. Por isso, 
as eleitoras e os elei-
tores que não votaram 
precisam justificar a 
ausência às urnas. As 
pessoas aptas a votar 
que não comparece-
ram ao 2º turno das 
Eleições Municipais 
2024 têm até o dia 7 de 
janeiro de 2025 para 
apresentar a justificativa eleitoral. Já aquelas 
que não votaram no 1º turno devem justificar 
a ausência até dia 5 de dezembro.

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
disponibiliza vários recursos para que as 
pessoas possam realizar essa justificativa. 
Desse modo, a eleitora ou o eleitor que faltou 
à eleição pode apresentar justificativa para o 
1º, o 2º ou ambos os turnos por meio de uma 
dessas opções.

Cada turno equivale a um pleito, portan-
to quem deixou de votar nas duas etapas da 
votação deve apresentar duas justificativas. 
Fique atenta ou atento aos prazos e confira 
o passo a passo para justificar a ausência às 
urnas nas Eleições 2024. 

A justificativa pode se dar por meio da 
internet, através do e-Título, aplicativo dispo-
nível para download nas plataformas Android 
e iOS. 

A pessoa também pode fazer a justifica-
tiva pelo Autoatendimento Eleitoral, disponível 
no site do Tribunal Superior Eleitoral e nos 
Portais da Justiça Eleitoral. No site do TSE, 
basta acessar “Serviços eleitorais”, clicar no 
botão “Justificativa Eleitoral” e preencher as 
informações necessárias para dar andamento 
à solicitação.

E a pessoa também poderá justificar 
a ausência de forma presencial. Nessa mo-
dalidade de atendimento, o eleitor deverá 
preencher o formulário de Requerimento de 
Justificativa Eleitoral (RJE), disponível nos 
sites da Justiça Eleitoral, e entregá-lo no car-
tório eleitoral mais próximo. Quem optar por 
essa forma de justificativa deve apresentar 
um documento oficial com foto para validação.

O não cumprimento do prazo de apresen-
tação da justificativa pode resultar em multa. 
Além disso, o eleitor que faltar e não justificar 
a ausência a três eleições consecutivas poderá 
ter o título cancelado.

Há consequências para quem não votar, 
justificar ou pagar as multas eleitorais. Nesses 
casos, a pessoa fica impedida de: tirar o pas-
saporte e a carteira de identidade; inscrever-
-se em concurso público; renovar a matrícula 
em escolas da rede pública; tomar posse ou 
receber remuneração em cargo público; e pedir 
documentos em embaixadas ou consulados.

Fonte: TSE. 

* Guilherme Barcelos

Justificativa de Justificativa de 
ausência no pleitoausência no pleito

"

"

O não cumprimento do prazo de 
apresentação da justificativa pode resul-
tar em multa. Além disso, o eleitor que 
faltar e não justificar a ausência a três 
eleições consecutivas poderá ter o título 
cancelado.

NOVA COMPOSIÇÃO

Hulha Negra realiza 
seminário e votação para o 

Conselho Municipal de Saúde 

A Câmara de Verea-
dores e Vereadoras 
de Hulha Negra re-

cebeu o 1º Seminário de 
Conselheiros Municipais 
de Saúde na manhã desta 
quarta-feira (30). O evento 
foi conduzido pelo atual 
secretário de Administra-
ção, Planejamento e Meio 
Ambiente, Hector Bastide 
e contou com a presença 
do secretário municipal 
de Saúde, Elias Scoto, 
do coordenador geral do 
Conselho Municipal de 
Saúde de Pelotas e con-
selheiro estadual, César 
Lima. Além deles, o re-
presentante do Conselho 
Estadual de Saúde (CES) 
e presidente do Conselho 
Municipal de Arroio Gran-
de, Marcelo Farias, e o 
conselheiro municipal de 
Hulha Negra e presidente 
do Sindicato dos Traba-
lhadores Rurais de Bagé, 
Hulha Negra e Aceguá, 
Milton Brasil também 
estiveram presentes, além 
de outras autoridades mu-
nicipais e representantes 
de entidades. 

ABERTURA 

Com o plenário da 
Câmara lotado, o público 
presente pôde acompanhar 
uma série de palestras 
que ressaltaram a impor-
tância de um Conselho 
Municipal de Saúde. Na 
oportunidade, o secretário 
Elias fez o usa da palavra 
e agradeceu a presença de 
todos os presentes. Em sua 
fala, ele ressaltou a impor-
tância de realizarem o 1º 
Seminário que originou 
na formação e criação do 
Conselho Fiscal de Hulha 
Negra. “A gente fez uma 
série de convites para que 
as pessoas viessem aqui 
primeiro para tomar co-
nhecimento e saber qual é 
a importância do conselho. 
Isso já é um avanço para as 
pessoas. Nesse momento, 
quando alguém é convi-
dado para fazer parte de 
qualquer conselho, não 
sabemos qual é a capaci-
dade que a gente tem por 
ser conselheiro. A impor-
tância que o conselho tem, 
e um dos conselhos mais 
importantes que tem, é o 
da saúde. Tanto no nível 

do município, como o 
nível do Estado, como a 
nível do Brasil. O Con-
selho Federal de Saúde 
é um órgão fortíssimo, é 
um órgão que tem repre-
sentação em todo o país. 
Esse seminário é uma for-
mação, é uma capacitação 
das pessoas que vão fazer 
parte do Conselho Muni-
cipal”, disse ele. 

O representante 
do CES, Marcelo Farias, 
informou que estão per-
correndo a região na luta 
da defesa do controle so-
cial, da democracia, da 
participação popular e da 
importância do papel dos 
conselheiros e dos conse-
lhos municipais de saúde. 
“Não estamos fazendo 
um trabalho diferente do 
realizado em 2021 e 2022, 
juntamente com o Mil-
ton, quando estávamos na 
composição das plenárias 
do CES. Nós andamos pe-
los municípios verificando 
aquilo que a gente pode 
auxiliar e ajudar”. 

O conselheiro e 
presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais, 
Milton Brasil, comentou 
que seria triste se estives-
sem fazendo saudações 
para quatro ou cinco pes-
soas, destacando o número 

expressivo de pessoas que 
estavam acompanhando 
o seminário. Ainda, ele 
ressaltou que um conselho 
precisa ter a participação 
popular, e que ficou muito 
alegre em ver a casa cheia. 
“Aqui está a resposta, 
quando as pessoas se pro-
põem a trabalhar, buscar e 
dividir tarefas. O conselho 
não é do presidente atual, o 
conselho é da população”. 

A funcionária da 
Secretaria de Saúde de 
Hulha Negra e membro 
do Conselho de Saúde, 
Adriana Quadros Silva 
descreveu o seminário 
como um sucesso, dizendo 
que o objetivo era trazer a 
população junto ao Con-
selho de Saúde, e que isso 
foi alcançado. “A Câmara 

Divulgação TP

ficou lotada e todos nós 
da organização ficamos 
imensamente felizes. Hoje 
com a eleição é o início 
de uma nova etapa com a 
esperança de agregar junto 
com as comunidades um 
trabalho bem produtivo 
de um Conselho atuante”, 
reforçou. 

ELEIÇÃO

 Na manhã des-
ta quinta-feira (31), foi 
realizada a eleição para 
definir os novos membros 
do Conselho Municipal de 
Saúde, que deverão atuar 
em Hulha Negra durante 
dois anos. Os novos nomes 
foram escolhidos por meio 
dos titulares do Conselho. 
Confira no quadro os no-
mes e cargos dos eleitos. 

Novos integrantes do conselho para gestão 2025-2026

Plenário da Câmara ficou lotado para a votação dos conselheiros
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Objetivo é a apresentação de ações que garantam um desenvolvimento econômico e ambiental sustentável

O evento formalizou o contrato com a consultoria formada 
pelo consórcio WayCarbon e Centro Brasil no Clima 

POLÍTICA ENERGÉTICA

Governo do Estado assina contrato 
para Plano de Transição com carvão 

mineral no centro do debate

Empresas contrata-
das tem um ano para 
apresentarem solu-

ções que estabelecerá di-
retrizes para ações que 
garantam um desenvolvi-
mento socioeconômico e 
ambiental sustentável

O governador Edu-
ardo Leite assinou no 
início desta semana, no 
Palácio Piratini, o contrato 
para a elaboração do Plano 
de Transição Energética 
Justa do Estado, além de 
memorandos de entendi-
mento (MoUs) para pro-
jetos de hidrogênio verde 
(H2V).

O  P lano  busca 
garantir que a mudança 
para energias renováveis 
e a descarbonização da 
matriz elétrica ocorram 
de maneira equilibrada, 
promovendo a inclusão 

Maurício Tonetto/Secom/Especial TP

social e o desenvolvimen-
to econômico. Os MoUs 
se propõem a desenvolver 
iniciativas para fomentar a 
cadeia de H2V, combustí-
vel com grande potencial 
para contribuir com o pro-
cesso de transição.

“Os gaúchos têm 
consciência da contribui-
ção que nós devemos em-
preender para adaptação 
e resiliência climática do 
nosso Estado e do planeta. 
E para podermos avan-
çar na descarbonização, 
a redução das emissões 
de gases do efeito estufa, 
precisamos compreender 
que não se trata apenas de 
um fenômeno do clima, 
mas também um fenôme-
no econômico e social. 
Por isso, a contratação 
do apoio técnico desta 
consultoria para ajudar 

a instruir um plano de 
transição justa, com olhar 
sobre as comunidades que 
têm sua economia, cultura, 
trabalho e modo de vida 
associados à exploração 
do carvão, será funda-
mental para construirmos 
soluções de migração para 
novas atividades econô-
micas, visando o desen-
volvimento sustentável”, 
afirmou o governador.

O evento formaliza 
a contratação da consulto-
ria formada pelo consórcio 
WayCarbon e Centro Bra-
sil no Clima, responsável 
pela elaboração do Plano 
Estadual de Transição 
Energética Justa (TEJ), 
com um investimento de 
cerca de R$ 2,3 milhões. 

O contrato inclui 
a entrega de 14 produtos 
em três etapas ao longo de 

12 meses, culminando em 
um Relatório Final. O Pla-
no estabelecerá diretrizes 
para ações que garantam 
um desenvolvimento so-
cioeconômico e ambiental 
sustentável, alinhando-se 
aos compromissos climá-
ticos do Estado, especial-
mente à meta de neutrali-
zar as emissões líquidas 
de Gases de Efeito Estufa 
(GEE) até 2050. “Hoje é 
um dia muito feliz porque 
estamos dando mais um 
passo no desenho da adap-
tação climática do Rio 
Grande do Sul. O edital 
para elaboração do plano 
de transição foi previsto 
com o objetivo de trazer 
um processo justo e de-
mocrático, pensando nas 
questões econômicas e de 
mitigação das emissões, 
mas também nas pessoas. 

O foco dos estudos estará na 
região carbonífera do Esta-
do. O carvão é importante 
para a transição, sobretudo 
quando falamos na segu-
rança energética. A intenção 
é que o plano traga um 
planejamento para que pos-
samos avançar nas energias 
renováveis mediante uma 
transição justa do ponto de 
vista social”, afirmou a ti-
tular da Secretaria do Meio 
Ambiente e Infraestrutura, 
Marjorie Kauffmann.

HIDROGÊNIO VERDE E 
CARVÃO

O investimento faz 
parte do programa Avançar 
na Sustentabilidade, no 
Eixo Energia, que destina 
R$ 52 milhões em ações 
que incluem o desenvolvi-
mento de H2V e a transição 

energética em regiões com 
potencial para exploração 
de carvão mineral. A con-
sultoria contratada terá 60 
dias para apresentar o Plano 
de Trabalho, dando início à 
execução da Etapa 1 do pro-
jeto. “É um prazer imenso 
formalizar esse contrato. O 
consorcio reúne conheci-
mentos nacionais em ma-
téria de transição energética 
justa e mudança climática. 
Para entender os impactos e 
oportunidades, o consórcio 
reconhece como priori-
dade uma compreensão 
profunda das características 
regionais, para potenciali-
zar as comunidades ao de-
senvolvimento sustentável 
numa economia de baixo 
carbono”, disse a gerente 
de Riscos Climáticos e 
Adaptação da WayCarbon, 
Melina Amoni.

O MoU com a Mingyang do Brasil abrange projetos de H2V, 
energia eólica e solar e sistemas de bateria 

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!

Quem Quem 
anuncia,anuncia,

vende vende 
mais!mais!
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Natural de Pelotas, 
mas atuante em toda 
região há cerca de 

cinco décadas, o médico 
Fernando Luís Medina 
Francisco, 76 anos, come-
morou 50 anos de forma-
tura ao receber uma home-
nagem. Junto aos colegas 
formandos de 1973, ele 
recebeu um certificado e 
foi o orador da turma no 
evento que aconteceu em 
Porto Alegre e foi realizado 
pelo Conselho Regional de 
Medicina do Estado do Rio 
Grande do Sul (Cremers), 
que tem a frente como pre-
sidente o médico Eduardo 
Neubarth Trindade. 
 A homenagem 
“Mérito Médico 2024 – 50 
anos de profissão” aconte-
ceu no dia 16 de outubro, 
sendo um fato marcante 
para o médico “Dr. Medi-
na” como é carinhosamente 
conhecido e lembrado pela 
comunidade da região que 
o acolheu. “Fiquei muito 
grato quando fui convidado 
para receber essa homena-
gem pelo jubilarmento da 
turma, esse reconhecimen-
to. Reencontrei colegas, fui 
orador e tive a felicidade 
da inspiração momentâ-
nea, foi uma linda sessão”, 
avaliou o médico que atual-
mente trabalha e reside em 
Pinheiro Machado. 

SER MÉDICO

Filho de pai natural 
de Lisboa, Portugal, o ba-
rão Francisco e mãe Cecília 
Medina, Luís Medina é de 
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RECONHECIMENTO

Pinheirense de coração, Dr. Medina 
completa 50 anos de formação 
e recebe homenagem estadual

uma família de outros dois 
irmãos e uma irmã, sendo o 
único médico na família. É 
casado e pai de dois filhos e 
uma filha. Estudou até a 4ª 
série em escola municipal 
e fez o ginásio no Colégio 
Gonzaga, e depois o cien-
tífico.

Sempre muito es-
tudioso, em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, Me-
dina disse que pensava na 
profissão desde criança. 
“Sempre fui muito estu-
dioso e de pouca fala. Vi 
meu pai perguntar a meu 
irmão se queria ser médico 
e fiquei pensando. Sempre 
dizia que ia ser médico e 
ninguém dava bola, mas 
me tornei médico, foi quan-
do a família caiu na real”.

Ele conta que se não 
tivesse passado de primeira 
no vestibular iria seguir 
tentando, pois não enxerga-
va outra profissão. “Aos 76 
anos ainda trabalho porque 
gosto do que faço. Quem 
faz o que gosta não cansa. 
Minha esposa sempre dizia 
quando eu entrava para o 
consultório ou hospital, 
esquecia que existia famí-
lia. Era algo que as pessoas 
notavam e hoje vejo que 
é verdade. Me sinto em 
casa, não tenho previsão de 
quando vou parar. Enquan-
to eu tiver saúde, física e 
mental e tiver qualidade no 
atendimento vou trabalhar, 
não é por dinheiro. Se eu 
tiver que ficar em casa 
parado, ou sair a caminhar 
nas praças não vai ser bom, 
não me encontro neste tipo 

de vida. Ainda participo 
de conferência, palestras, 
cursos, conferências inter-
nacionais”, conta o médico 
que durante a pandemia de 
Covid-19 começou a parti-
cipar de um grupo para tirar 
dúvidas de diversos países 
do mundo acerca da doen-
ça. “Foi um aprendizado, 
trocávamos experiências, 
aprendizados, situação que 
acontece até hoje”, des-
tacou.

AO LONGO 
DOS 50 ANOS

Dr. Medina casou no 
dia 6 de outubro de 1973 
e se formou no dia 8 de 
dezembro do mesmo ano 
pela Universidade Católica 
de Pelotas (UCPel).  Antes 
disso, trabalhou em Bojuru, 
São José do Norte e Morro 
Redondo, onde ganhou 
bastante experiência acom-
panhado de uma equipe de 
professores.

Já formado, foi 
convidado por um primo 
que morava em Bagé para 
trabalhar em Pedras Altas 
onde havia um hospital. 
Aos 24 anos, foi trabalhar 
na hoje Cidade do Castelo, 
morou sozinho no hospital, 
enquanto a esposa concluía 
faculdade na área da Edu-
cação. Ajudou a organizar 
e legalizar o hospital e se 
adaptou à comunidade, 
participando da ativação 
de uma equipe de futebol 
e ainda participava de um 
clube. No município atuou 
por 30 anos, sendo 20 so-
zinho no hospital.

“Quando emanci-
pou o prefeito eleito preci-
sou fechar o hospital por-
que o governo federal não 
queria hospital em lugar 
pequeno. Na ocasião vim 
morar em Pinheiro Ma-
chado. Montei uma equipe 
e assumi alguns plantões 
também no hospital de 
Candiota, foi uma grande 
experiência. Trabalhei no 
ambulatório da Afucan, 
até sofrer um acidente em 
2009, onde fiquei nove me-
ses afastado. Nessa época 
também trabalhava no Ser-
viço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) 
de Bagé, fui um dos pri-
meiros médicos a fazer o 
plantão”, relatou. 

Dr. Medina contou 
ao jornal que após fechar 
a maternidade de Pinheiro 

Machado, foi convidado 
a trabalhar em Piratini, 
onde ficou por sete anos, 
acompanhando o aumento 
e modernidade da mater-
nidade. Depois, participou 
da abertura da Santa Casa 
de Rio Grande por meio de 
incentivos do governo para 
funcionar pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), 
local onde permaneceu 
por 10 anos. Também fez 
plantões na maternidade da 
Santa Casa de Pelotas até 
ser fechada em definitivo.

Na carreira, o médi-
co ainda atuou no posto de 
saúde do Estado como obs-
tetra concursado, primeiro 
em Pedras altas e depois 
em Pinheiro Machado. 
Depois da aposentadoria 
seguiu realizando plantões 
na área de ginecologia e 
obstetrícia, área que gosta 
de trabalhar, mas atualmen-
te atua somente na clínica 
UltraMedic.

FATO CURIOSO

 Ao recordar fatos 
curiosos relacionados a 

Atualmente ele atua na 
clínica UltraMedic, em Pinheiro Machado

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PODER JUDICIARIO

REGISTRO DE TITULOS E DOCUMENTOS
SERVIÇO DE REGISTROS PÚBLICOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Cristina Timm Brito, Registradora Pública, Titular do Serviço de Registros Públicos 
de Pinheiro Machado, Faz saber que através do presente edital fica notificado o Sr. 
JOÃO EUGÊNIO FAGUNDES, proprietário do imóvel situado na localidade denomi-
nada Aberta do Cerro, 2º distrito, neste Município de Pinheiro Machado, referente a 

anuência de limites para extinção de condominío por localização de parcela extrajudicial de registro 
de imóvel de propriedade de Pedro Corrêa dos Santos e Berenice Corrêa dos Santos, na qualidade 
de nú-proprietários, e Pedro Floribal Machado dos Santos e sua mulher Kátia Berenice Corrêa dos 
Santos, na qualidade de usufrutuários, com o teor seguinte: “Notificação Extrajudicial. Notificante: 
Pedro Floribal Machado dos Santos, filho de Nestor Barreto dos Santos e Maria Eli Machado dos 
Santos, médico veterinário, brasileiro, inscrito no CPF nº 141.458.550-00, RG nº 9018731563 SJS/
RS e sua mulher Kátia Berenice Corrêa dos Santos, filha de João Furtado Corrêa e Ilka Pires Corrêa, 
economista, brasileira, inscrita no CPF nº 939.187.200-04, RG nº 1006755787 SJS/RS, casados pelo 
regime da comunhão universal de bens, anteriormente à vigência da Lei 6.515/77, residentes e domi-
ciliados na cidade de Pelotas, na Praça Coronel Pedro Osório, nº 5, apto nº 42, CEP nº 96.015-010, 
sem endereço eletrônico de e-mail, fone de contato (53) 99977- 6547, na condição de usufrutuários, 
juntamente aos nu-proprietários Pedro Corrêa dos Santos, filho de Pedro Floribal Machado dos Santos 
e Kátia Berenice Corrêa dos Santos, médico, brasileiro, solteiro, inscrito no CPF nº 896.737.000-87, 
portador da carteira de identidade de médico no CRM/RS nº 24.298, residente e domiciliado na cida-
de de Pelotas, na Praça Coronel Pedro Osório, nº 5, apto nº 42, CEP nº 96.015-010, sem endereço 
eletrônico de e-mail, fone de contato (53) 99977-6547 e Berenice Corrêa dos Santos, filha de Pedro 
Floribal Machado dos Santos e Kátia Berenice Corrêa dos Santos, médica, brasileira, inscrita no CPF 
nº 938.857.330-72, RG nº 3035985823 SSP/RS, casada pelo regime da comunhão parcial de bens, 
na vigência da LEI 6.515/77, com Alan Rosa Ojêda, filho de Telmo Freitas Ojêda e Ana da Silva Rosa 
Ojêda, farmacêutico bioquímico, brasileiro, inscrito no CPF nº 003.381.930-06, RG nº 6068262481, 
residentes e domiciliados na cidade de Pelotas, na Praça Coronel Pedro Osório, nº 5, apto nº 42, 
CEP nº 96.015-010, sem endereço eletrônico de e-mail, fone de contato (53) 99977-6547; vêm res-
peitosamente, requerer a Notificação extrajudicial para fins extinção de condomínio por localização 
de parcelas, do confrontante Sr. João Eugênio Fagundes, confrontante da área dos requerentes, do 
imóvel rural da matrícula n° 4.102 do RGI da Comarca de Pinheiro Machado-RS, com área titulada 
de trinta e sete hectares, noventa e um ares e cinquenta centiares (37,9150ha) e área certificada de 
trinta e oito hectares, trinta e sete ares com vinte e sete centiares (38,3727ha), denominado Fazenda 
Nossa Senhora das Graças, localizada no 2º distrito, denominado Aberta do Cerro, no município de 
Pinheiro Machado-RS, certificação nº 468231f9- ac5b-47ea-9a22-e79219b9e8e9. O proprietário con-
frontante, Sr. João Eugênio Fagundes, tem propriedade lindeira aos proprietários, distante 62,60km 
da sede de Pinheiro Machado-RS, sendo o trajeto, 13050km pela rodovia federal BR 293, a partir de 
Pinheiro Machado em direção à Bagé, entra à direita por estrada de terra por mais 47,30km, passan-
do por Torrinhas e chegando-se a Esquina da Sorte, desta, dobra-se à esquerda por mais 1,50km e 
passando uma sanga, dobra-se à direita por dentro de campos por mais 400,00metros chegando-se 
ao limite da propriedade do Sr. João Eugênio Fagundes. Declaramos que o responsável técnico 
juntamente aos proprietários se responsabiliza pelas informações prestadas nesta declaração. Os 
proprietários, declaram sob responsabilidade civil, tributária e criminal, que os limites e confrontações 
indicados limitaram-se exclusivamente a sua área”. Caso exista alguma oposição a essa extinção 
de condomínio por localização de parcela, solicito que seja manifestada no prazo máximo de quinze 
(15) dias, perante a Oficial do Registro de Títulos e Documentos de Pìnheiro Machado-RS. Decor-
rido esse prazo, será certificada a inexistência de impugnação e será presumida a sua anuência e 
concordância com a localização de parcela. Nada mais, 28 de outubro de 2024. Eu, Cristina Timm 
Brito, registradora, digitei e assino:

profissão durante os 50 
anos de formatura, Dr. 
Medina contou os auxí-
lios também a animais na 
época. “Em Pedras Altas 
me entrosei tão bem com 
a comunidade que muitas 
vezes fiz até parto de vaca, 
cesárea em vacas e ovelhas. 
Operei cachorro, touros 
quando não conseguiam 
veterinário naquela época”, 
lembrou. 

FATO MARCANTE

 Já quanto a fatos 
marcantes ao longo da 

carreira, o médico cita a 
realização de partos fora 
do hospital. “Foi parto no 
campo, dentro de casa, 
dentro de ambulância. Em 
uma ocasião, uma gestante 
estava em trabalho de parto 
na localidade do Arroio 
Mau, distante 50km, e 
furou o pneu do carro. 
Me ligaram, peguei o meu 
carro, uma Caravan na 
época, coloquei as coisas 
de parto e peguei a estrada. 
Nos encontramos na porta 
de uma estância, examinei 
a grávida e o parto foi lá 
mesmo”, recordou.

Medina foi orador da turma na 
homenagem do Cremers
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Prefeituras realizam reparos em 
cemitérios para o dia de fi nados  

FERIADO NACIONAL

Odia 2 de novembro, é 
sempre marcado por 
diversas famílias 

que saem de suas casas e se 
direcionam aos cemitérios, 
para deixar fl ores, acender 
velas e fazer orações para 
aqueles entes queridos que 
já partiram. Nos municípios 
de cobertura impressa do 
jornal, as prefeituras por 
meio das secretarias de 
obras realizaram limpeza e 
melhoraram os acessos aos 
locais, para facilitar a ida no 
feriado do dia de fi nados. 
Em Candiota, tanto o ce-
mitério municipal quanto o 
localizado na comunidade 

de Seival, receberam lim-
peza durante esta semana. 
Segundo o secretário de 
Obras, Marcelo Gregório, 
a equipe também reali-
zou a retirada de sujeiras 
e entulhos deixados pelas 
famílias, após realizarem 
limpeza nas gavetas e tú-
mulos. 

No município de Pe-
dras Altas, conforme repas-
sado pelo responsável pela 
Secretaria de Obras, Mário 
Teixeira de Mello, os cinco 
cemitérios da cidade, sendo 
três na zona rural e dois na 
zona urbana, receberam 
limpeza e pintura. 

Já em Pinheiro Ma-
chado, o secretário Urbano 
Duarte Montardo Filho, 
informou que a limpeza 
dos túmulos normalmente 
é realizada pelas famílias. 
Porém, capinas e retiradas 
de excedentes do ano an-
terior são realizadas por 
servidores da Secretaria de 
Obras. No município são 
três cemitérios, sendo um 
na localidade do Baú, em 
Torrinhas e o municipal 
na sede. 

Em Hulha Negra, 
além da limpeza realizada 
nesta semana, o secretário 
Eder Pereira, afi rmou que 
a equipe também fez me-
lhorias nos acessos, para 
facilitar a ida dos familiares 
aos locais. Em conversa 
com o coordenador da lim-
peza urbana, Luiz Amaro, 
ele ressaltou que o trabalho 
de limpeza em todos os ce-
mitérios é realizado a cada 
15 dias, pelas equipes da 
Secretaria. 

Limpeza e melhoria 
nos acessos foram 

realizadas 

FLORES MAIS 
PROCURADAS 

Em contato com a 
floricultura localizada na 
sede do município de Can-
diota, Floresena, a proprie-
tária Luana Dalla Nora 
explicou que nesta data 
geralmente as fl ores mais 
procuradas são crisantemos, 
kalanchoes, kalandivas e as 
fl ores do campo. 

Sobre o funciona-
mento no estabelecimento 
durante o sábado (2), Luana 
informou que o atendi-
mento será das 8h às 12h, 
destacando que já contam 
com as fl ores mencionadas 
disponíveis na loja. 

Outro tipo de flor 
que também é bastante 
procurada, principalmente 
neste período, é a artifi cial. 
Na sede de Candiota, a loja 
Parada 10 já está recebendo 
diversas procuras. Em com-
paração com os anos ante-
riores, a funcionária Maritsa 

Mendes, mencionou que 
neste ano o movimento na 
loja aumentou. “Nós sem-
pre aumentamos o estoque 
tempo antes da data, mas a 
maioria das pessoas deixa 
para comprar mais perto 
ou até mesmo no dia. Mas 
percebemos aumento na 
procura, até porque parece 
que está tendo mais óbitos 
ultimamente”, explicou. 

Levar fl ores ao ce-
mitério é um hábito pratica-
do há muitos anos, e além 
de ser um belo presente, 
também é uma maneira de 

expressar carinho e gratidão 
por alguém que de alguma 
maneira deixou sua marca 
para sempre. 

Embora também 
sirvam para enfeitar os 
túmulos, as fl ores também 
resgatam o significado 
dos sentimentos mais 
profundos de carinho e 
respeito. Além delas, al-
gumas pessoas também 
costumam levar velas, 
fazer orações e fi car por 
algum tempo próximo ao 
local em que o seu ente 
querido foi sepultado. 

Flores artifi ciais também são muito procuradas

Em Hulha Negra, coordenador da limpeza afi rmou 
que os espaços recebem limpeza a cada 15 dias
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Jonas foi sepultado 
em Candiota

Jonas Bohn Vieira faleceu tragicamente em um acidente de moto em São Sepé

Exatamente três meses após a morte do 
irmão, candiotense conta como está sendo 

conviver com a ausência e a saudade 

A data do dia 2 de 
novembro é mar-
cada por ser o dia 

de finados, quando mi-
lhares de pessoas visitam 
cemitérios e levam flores, 
velas e orações aos entes 
queridos que partiram. 
Para a candiotense Ja-
queline Bohn Vieira e 
sua família, este sábado 
(2), será de saudade e 
lembranças em dobro, 
pois completa exatamen-
te três meses da morte do 
irmão, Jonas Bohn Viei-
ra, que foi vítima de um 
trágico acidente de moto 
próximo a cidade de São 
Sepé, no início do mês de 
agosto. 

Além da dor da 
perda, Jaqueline disse 

que a parte mais difícil 
para toda a família, assim 
como também deve ser 
para todas as outras que 
perdem um ente querido, 
é o sentimento de vazio 
e ver lembranças com 
o irmão mais velho. “A 
ficha ainda não caiu, e o 
pior é quando vejo algu-
ma foto dele, em casa ou 
nas redes sociais, aí vem 
às lembranças de tudo, 
da infância, da vida e dos 
últimos dias que ficamos 
mais próximos e juntos, 
cuidando da nossa mãe 
que tinha passado por 
uma cirurgia”, relembrou 
ela, dizendo que os dois 
estavam unidos para cui-
dar da mãe. 

Durante conversa, 

ela também contou que 
para os pais foi um baque, 
pois não nunca imagina-
ram que em algum dia 
passariam por tudo o que 
passaram. “Como o meu 
pai falou no dia do veló-
rio e no enterro, é como se 
estivessem arrancando o 
coração do peito dele, ter 
que deixar o filho no ce-
mitério”. Sobre idas até o 
cemitério e se pretendem 
levar alguma coisa até a 
lápide do irmão, Jaque 
disse que já mandaram 
arrumar o local onde ele 
foi sepultado, colocando 
a lápide de identificação, 
fazendo pintura e limpe-
za. “Minha mãe sempre 
leva várias flores, e o 
meu pai visita com muita 

frequência, levando velas 
para emitir muita luz para 
ele, e eu também já fui 
algumas vezes até lá”. 

PARA ESTE SÁBADO
 

Para este sábado, 
dia de finados, a famí-
lia de Jonas já está se 
preparando para ir até o 
cemitério municipal de 
Candiota, onde ele foi 
sepultado, para princi-
palmente fazer orações e 
pedir para que Deus e a 
espiritualidade siga am-
parando e guiando o seu 
caminho no plano espiri-
tual. “Meus pais sempre 
tiveram esse costume/
ritual de ir no dia de fi-
nados, levar velas e flores 

para os entes queridos”. 
Ao finalizar, Ja-

queline que também é 
conselheira tutelar no 
município, disse que, por 
ser espírita, o que lhe dá 
forças é acreditar que a 
vida não acaba neste pla-
no, e que existe o depois, 
uma vida além dessa. Ela 
acredita que o irmão está 
sendo amparado pela 
espiritualidade, e segue 
com a certeza de que aqui 
todos estão somente de 
passagem e que um dia 
irão se reencontrar. “Fico 
triste por saber que ele 
partiu tão cedo tendo uma 
vida inteira pela frente, e 
que por uma fatalidade 
foi interrompida”, con-
cluiu. 

Divulgação TP

Paróquias realizarão missas
Neste sábado (2), 

é feriado nacional, dia 
de finados, data onde os 
mortos são lembrados. 
Conforme o Brasil Escola, 
na maior parte dos países 
ocidentais a data é um 
dos mais importantes ri-
tuais religiosos da tradição 
cristã católica, onde a data 
tem por objetivo principal 

relembrar a memória dos 
mortos, dos entes queridos 
que já se foram, bem como, 
para os católicos, rezar pela 
alma deles.

Em Candiota, uma 
missa será realizada a par-
tir das 9h na Comunidade 
Imaculada Conceição e em 
Hulha Negra, uma celebra-
ção às 9h na Comunidade 

Matriz São José e às 10h30 
na Comunidade Santa Rita 
de Cássia. Durante as mis-
sas, podem ser levados 
nomes de pessoas que já 
faleceram para orações. 
“Quem vier nas missas 
pode trazer por escritos 
os nomes dos falecidos e 
depositar na urna em frente 
ao altar. Queremos acolher 

e rezar por todos os entes 
queridos falecidos”, expôs 
o frei Tiago Frey, responsá-
vel pela paróquia ao lado do 
frei Paulo Eduardo Müller.

Missas  também 
serão realizadas nas co-
munidades de Pinheiro 
Machado e Pedras Altas. 
Para às 9h está programada 
uma missa na Comunidade 

Auxiliadora, em Torrinhas, 
Pinheiro Machado. Outra 
acontece no Cemitério do 
Baú, divisa com Candiota, 
às 11h e às 18h30 na  Co-
munidade Nossa Senhora 
da Luz, Pinheiro Machado. 
Na Cidade do Castelo, uma 
missa está programada para 
acontecer na Comunidade 
São Manuel, a partir das 

15h.
No domingo (3), 

também há programa-
ções. Em Hulha Negra, 
acontece uma missa na 
Comunidade Cristo Rei, 
às 9h30; e em Candio-
ta, às 9h uma missa na 
Comunidade Imaculada 
Conceição e às 19h na 
São José Operário.

DIA DE FINADOS
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* Frei Tiago Frey

O governo federal deverá apresentar, em novem-
bro, um conjunto de ações para valorizar os professores 
brasileiros da educação básica, de acordo com o mi-
nistro da Educação, Camilo Santana. Entre as medidas 
está o Programa Pé-de-Meia para as licenciaturas, ou 
seja, bolsas para apoiar estudantes que ingressem na 
universidade para seguir a carreira docente.  

De acordo com Santana, as ações seriam anun-
ciadas em outubro, aproveitando o Dia do Professor, 
no dia 15 de outubro, mas precisou ser remanejado por 
“problemas do ponto de vista orçamentário”, afirmou 

Brasil terá Pé-de-Meia para 
licenciaturas, diz ministro da Educação

o ministro. Outro anúncio a ser feito será um concur-
so unificado para professores no Brasil, uma espécie 
de Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) para a 
contratação de professores para as escolas.

O programa será por adesão das redes, tanto 
municipais como estaduais. “Estou adiantando aqui 
como é que vai ser, em primeira mão. Mas um dos 
pontos que acho importante é a sociedade compreender 
a importância do reconhecimento e da valorização dos 
professores no nosso país. Isso é uma discussão no 
mundo inteiro.”

Caminhão foi adquirido em maio deste ano pela Prefeitura, 
por meio de uma emenda parlamentar

Acordo entre Prefeitura, Promotoria e Associação Reciclando para Viver 
permite o uso do veículo que estava na cidade já há algum tempo

Divulgação TP

Trabalhadores já podem 
contar com caminhão novo 

para coleta seletiva em 
Pinheiro Machado

MEIO AMBIENTE

Conforme nota di-
vulgada pela Pre-
feitura de Pinheiro 

Machado, a coleta de 
resíduos recicláveis, re-
alizada pela Associação 
Pinheirense de Trabalha-
dores com Reciclagem 
‘Reciclando para Viver’, 
será retomada nesta sex-
ta-feira (1º de novem-
bro). A retomada é fruto 
de uma reunião realizada 
na última quarta-feira 
(30), na Promotoria de 
Justiça, com a presença 
do promotor Adoniran 
Lemos Almeida Filho, 
do secretário munici-
pal de Agropecuária e 
Meio Ambiente, Térbio 
Bacchieri Gallo, e da 
presidente da Associa-
ção, Maria de Fátima 
Fernandes Madruga, a 
Nena. Na oportunidade, 
foram definidos os ter-
mos para o uso imediato 
do caminhão novo da As-
sociação (foto) - adquiri-
do por meio de emenda 
parlamentar do deputado 
Dionilso Marcon (PT) e 
que já estava na cidade 
desde meados de maio 
deste ano.

Segundo o despa-
cho da Promotoria, a 
Prefeitura fornecerá, até 
o fim de 2024, o mo-
torista e o combustível 
necessários para que a 
Associação possa operar 
o novo caminhão. Caso 

o veículo enfrente qual-
quer tipo de problema 
mecânico ou fique fora de 
uso, a Prefeitura se com-
promete a disponibilizar 
outro veículo, garantindo 
que o serviço de coleta 
de recicláveis continue 
ativo. A partir de agora, 
com o acordo e a libe-
ração do caminhão para 
uso provisório, a coleta 
de materiais recicláveis 
voltará a ocorrer regular-
mente. “Esta medida foi 
tomada para garantir o 
atendimento às demandas 
da comunidade e a manu-
tenção do trabalho reali-
zado pela Associação”, 
assinala a nota emitida 

pela Prefeitura.
O TP conversou 

com a presidente da As-
sociação, que estava ra-
diante com o desfecho, 
dizendo que há cerca cin-
co meses eles esperavam 
por esta definição, sendo 
que o veículo que utili-
zavam, uma VW Kombi 
estragou e não tinha mais 
condições de operar. 

Nena salientou que 
a não utilização do cami-
nhão tinha como justifi-
cativa ser um ano eleito-
ral, porém ela meio que 
questionou essa situação, 
mas no fim apenas come-
morou. “Graças a Deus 
foi esclarecido e libera-

do e a gente agradece, 
porque nós dependemos 
desse trabalho e não te-
mos uma renda fixa. Para 
nós o pouco já é muito e 
sabermos que estaremos 
dando a logística certa 
a este material. Agra-
decemos e mais ainda à 
população, que está sem-
pre nos apoiando”, disse, 
assinalando que “ainda 
é pouco o recolhimento 
duas vezes por semana, 
mas o importante é que 
voltou”. Sobre como vai 
ser em 2025, ela adiantou 
que em seguida estará em 
contato novamente com a 
Promotoria para um novo 
encaminhamento.

Dia 2 de novembro: Dia 2 de novembro: 
momento de recordar quem momento de recordar quem 

esteve entre nós!esteve entre nós!

Neste dia dois de novembro recordamos 
o dia de finados, ou seja, neste dia lembramos 
de todas as pessoas queridas que passaram 
em nossa vida, especialmente nossos familiares 
falecidos.

A experiência do luto nos faz questionar, 
perguntar e interrogar sobre a existência do ser 
humano aqui na face da terra. Uma vivência que 
nos abre um caminho de muitas perguntas. Dessa 
maneira, sentimos algo, às vezes não confortável, 
de alguém que deu seu adeus, partiu e saiu do 
nosso convívio familiar e cotidiano da nossa vida.

Neste dia de finados, a primeira palavra que 
deve fazer parte da nossa consciência é palavra 
gratidão. A gratidão a Deus por nos ter concedido 
a oportunidade de podermos conviver com essa 
pessoa especial que esteve aqui na terra, na 
nossa vida e/ou em nossa família. E que através 
dessa convivência fraterna, nos ensinou a amar, a 
respeitar, a se alegrar, a ter misericórdia, a rezar, 
a termos espiritualidade e a sermos solidários. 
Temos a oportunidade de agradecer a Deus, os 
momentos bons que convivemos com este fami-
liar que hoje não está mais conosco.

Ao mesmo tempo descobrirmos nesta data, 
que não somos seres humanos isolados. Pois, 
para chegar aonde chegamos na idade adulta, 
passamos por inúmeros cuidados e muitos conse-
lhos para a vida. E algumas destas pessoas que 
nos cuidaram, deram conselhos e nos amaram, 
partiram para a vida eterna. Dessa maneira, é 
importante a nossa oração e a nossa prece por 
aqueles que marcaram nossas vidas e partiram 
para junto de Deus.

Diante do dia de finados, percebemos que 
diante da morte, nossa vida somente tem sentido 
com a resposta de algo maior, que é a nossa vida 
junto de Deus. Pois Jesus Cristo, que passou 
entre nós fazendo o bem, cumprindo a sua mis-
são, morreu na cruz e ressuscitou. E este crer na 
ressurreição é afirmar que Jesus Cristo venceu a 
morte e é também para nós cristãos o caminho 
de acreditar na vida eterna, pois “existem muitas 
moradas na casa de meu Pai” (Jo 14, 2). E isso 
é um dom que o ser humano adquire através da 
espiritualidade.

Neste sentido, se faz necessário fazer a 
experiência com Jesus Cristo vivendo o mistério 
da dor, do luto à luz do mistério pascal da morte 
e ressurreição de Jesus Cristo. Que a oração e a 
espiritualidade nos conduzem para fazer realizar 
o sentimento de esperança acontecer em nossa 
vida.

Além disso, neste ano de 2024, somos 
convidados a refletirmos sobre o tema do Ano 
Santo que viveremos no próximo ano de 2025: 
“Peregrinos de Esperança”. E a esperança é uma 
virtude importante para o ser humano. A esperan-
ça da vida eterna nos faz olhar para quem partiu 
com os olhos da serenidade, da harmonia e da 
paz. Pois aqueles que partiram, que estão junto 
de Deus, nos colocam numa frequência de dizer 
continuem vossa missão e propósito aqui na terra, 
conectados com Jesus Cristo.

Portanto que este dia de finados faça com 
que possamos rezar por aqueles entes queridos 
que partiram a vida eterna, pois “Santo e piedoso 
pensamento, este de orar pelos mortos” (2 Mc 12, 
45). Da mesma maneira, que pela vitória de Jesus 
Cristo sobre a morte, possa ser nossa esperança, 
harmonia e paz, para continuarmos vivendo uma 
feliz aqui na terra.

EDUCAÇÃO
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Entrevistas serão realizadas nos plenários das câmaras dos municípios, local que eles atuarão a partir de 2025

EXPEDIENTE EXTERNO
325 - Poder Executivo - Encaminha PL nº 
088/2024 – Abertura de crédito especial – R$ 
1.331.000,00 – Reconstrução da Ponte da Coréia 
sobre o Arroio Candiota.
327 - Poder Executivo - Encaminha PL nº 
087/2024 – Revoga a Lei Municipal nº 2498/2023, 
que autoriza a concessão de incentivo para insta-
lação da empresa Naira Cleonice Vieira de melo 
– Gardenn Premium.

BAIXA PARA AS COMISSÕES
326 - PL 090/2024 - Poder Executivo - Autoriza 
o município de Candiota a abrir crédito especial e 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais ofi ciais de divulgação.

SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 35 DO DIA 21 DE OUTUBRO DE 2024Nº 35 DO DIA 21 DE OUTUBRO DE 2024

TVCAMCANDIOTATVCAMCANDIOTA

TV CÂMARA CANDIOTA

TVCAMARACANDIOTA

TVCAMCANDIOTA

CONVERSA COM OS ELEITOS

Apedido de muitos 
para dar seguimento 
ao novo investimento 

do jornal, a TV TP, a equi-
pe do Tribuna do Pampa
está planejando realizar 
mais uma série de entre-
vistas, mas desta vez com 
os vereadores e vereadoras 
que foram eleitos para o 
pleito que começa em 2025 
nos municípios de Candio-
ta, Hulha Negra, Pedras 
Altas e Pinheiro Machado. 

As entrevistas se-
rão feitas pelas jornalistas 
Silvana Antunes e Sabrina 
Monteiro, e devem aconte-
cer já na segunda semana 
do mês de novembro, e 
os convites aos eleitos co-
meçam a ser distribuídos 
nesta sexta-feira (1º). Com 
o ofício já entregue aos 
presidentes dos legislativos, 
nesta série os encontros 
não serão realizados no 
estúdio montado na reda-
ção do TP, em Candiota, 
mas sim nas próprias Câ-
maras, onde será o novo 
ambiente frequentado por 

Jornal Tribuna do Pampa projeta 
nova série de entrevistas com os 

vereadores e vereadoras eleitos na região 

A Câmara de Candiota está localizada 
na rua 20 de Setembro, 711, em frente a 
rodoviária, na Vila Operária.

Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3542-1177 e 3245-1449

alterar o PPA, a LDO, a LOA - Reconstrução da ponte 
da Coréia sobre o Arroio Candiota - R$ 1.331.000,00
328 - PL 091/2024 - Poder Executivo - Revoga a Lei 
Municipal nº 2498/2023, que autoriza a concessão 
de incentivo para instalação da empresa 49.956.831 
Naira Cleonice Vieira de melo – Gardenn Premium, 
no município de Candiota.

muitos dos entrevistados. 
Seguindo o mesmo 

padrão, os internautas pode-
rão acompanhar as falas de 
seus candidatos ao vivo pe-
las redes sociais do próprio 
jornal, da mesma forma que 
aconteceu com os debates 
dos prefeituráveis e depois 
na conversa com os prefei-
tos, prefeita e vices, que fo-
ram entrevistados durante o 
mês de setembro e outubro. 

O primeiro municí-
pio programado para parti-
cipar será Pinheiro Macha-
do, já no próximo dia 11 de 
novembro, a partir das 10h. 
Cada convidado terá cerca 
de 10 minutos para res-
ponder algumas perguntas 
elaboradas pela equipe do 
jornal. As entrevistas serão 
divididas entre a parte da 
manhã e da tarde, tendo 
um intervalo mais longo ao 
meio-dia, mas retornando 
por volta das 13h. Cards 
serão divulgados com al-
guns minutos de antece-
dência para que o pessoal 
de casa saiba qual será o 

próximo candidato a ser 
entrevistado, e consiga se 
organizar para acompanhar. 

Após Pinheiro Ma-
chado, no dia 12 será a 
vez dos eleitos de Pedras 
Altas. Já na semana se-
guinte, eleitos de Hulha 
Negra participam no dia 
18, e de Candiota no dia 
19, sempre a partir das 10h. 

O diretor  do jornal, 
João André Lehr, estima 
que a nova série de entre-
vistas será igualmente de 
muita aceitação e audiência. 
“Temos por missão, pro-
duzir conteúdos jornalís-
ticos  de qualidade e estar 
em todas as plataformas. 
Na primeira série, o pú-
blico fi cou engajado e já 
esperando pela próxima.A 
internet nos permite esses 
trabalhos diversifi cados e 
avançar na cobertura dos 
fatos da região”, afi rmou.

A série de entre-
vistas novamente conta-
rá com o apoio técnico 
da Veríssimo Produções, 
de Cláudio Veríssimo.

SESSÃO DO DIA 28

 Em razão do feriado pelo dia do servidor pú-
blico, em 28 de outubro, não houve sessão ordinária 
na última segunda-feira.
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Neste ano, exame recebeu mais de 4 milhões de inscritos confi rmados em todo o Brasil 

Divulgação TP

Nos próximos dias 3 
e 10 de novembro, 
o Instituto Nacional 

de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep), aplicará o 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) para mais 
de 4 milhões de inscritos 
confirmados em todo o 
Brasil. O primeiro dia será 
voltado para questões vol-
tadas as matérias de ciên-
cias humanas, linguagens 
e redação. Já no segundo 

Jovens candiotenses falam sobre preparo e 
expectativas para a realização da prova do 
Enem 2024 que começa neste domingo (3)

dia, os participantes terão 
conteúdos sobre matemá-
tica e ciências da natureza.

Para o Enem, prin-
cipalmente estudantes que 
estão no 2º ano do ensino 
médio, procuram realizar 
a prova como forma de 
treinamento, para saber 
como funciona a realização 
das provas, distribuição 
das questões, conteúdos e 
também para não ir des-
preparado no ano seguinte. 
Esse é o caso da jovem 

EXAME NACIONAL

Marielle vai fazer o exame pela primeira vez 

Marielle Bones Peña, 18 
anos, que estuda na Escola 
Estadual Jerônimo Mércio 
da Silveira, em Candiota. 

Sobre a primeira vez 
no exame, Marielle disse 
que optou por não focar 
tanto nas matérias, mas que 
já deu uma boa revisada 
sobre as dicas para a reda-
ção, que sempre é bastante 
temida. “Ano que vem vou 
me preparar bem no início 
do ano. Minha expectativa 
pra esse Enem é que eu 
tenha uma experiência 
boa, mas sem me preo-
cupar com o resultado”, 
comentou ela, dizendo que 
deseja trabalhar na área de 
designer gráfi co. 

ENEM PELA 
SEGUNDA VEZ 

O estudante da es-
cola Nossa Senhora Au-
xiliadora de Bagé e que 
reside em Candiota, Carlos 
Henrique Vivian Lima, 17 
anos, irá fazer a prova do 
Enem pela segunda vez 
neste ano. Ele explicou que 
no ano passado realizou a 
prova sem nenhum prepa-
ro, pois foi apenas como 
treineiro. “Apesar disto, 

fazer a prova, mesmo que 
sem quaisquer valor, me 
auxiliou muito a entender 
o funcionamento da apli-
cação do teste, gerando 
um maior preparo para esta 
próxima edição, na qual 
estarei fazendo valendo”, 
explicou ele. 

Ao ser questionado 
sobre o maior desafi o do 
exame, Carlos Henrique 
disse que, além da pressão 
psicológica, é o alto núme-
ro de questões. No Enem 
de 2023, ele disse que 
sentiu difi culdade na rea-
lização das 90 questões de 
humanas juntamente com 
a redação. “A conclusão 
do exame é uma verdadeira 
prova de resistência. Con-
seguir manter-se concen-
trado e focado em todas as 
180 questões, ainda mais 
com tamanha relevância da 
nota do Enem para nossa 
vida profi ssional é algo de-
safi ador que exige preparo 
psicológico”, destacou o 
jovem, que almeja cursar 
engenharia mecânica ou ci-
vil e mudar de cidade, para 
ter mais independência. Ao 
concluir, ele contou que 
desta vez deu mais atenção 
na redação e suas regras. 

TRANSPORTE 
GRATUITO 

Para quem reside 
em Candiota e for realizar 
a prova do Enem, a Prefei-
tura disponibilizará trans-
porte gratuito até Bagé.  
O serviço é garantido por 
uma lei municipal de auto-
ria do vereador Léo Lopes 
(PSDB). Os interessados 
devem se inscrever na Se-
cretaria de Assistência e In-
clusão Social até às 14h36 
desta sexta-feira (1º).

O transporte sairá 
da praça central, passando 
pelas demais localidades, 
sendo que os estudantes 

da zona rural precisam 
se deslocar até a sede do 
município. O retorno para 
Candiota é ao final das 
provas.

De acordo com o 
site Descomplica, é preciso 
levar documento de identi-
fi cação original e com foto. 
Caso o seu RG tenha sido 
roubado, é importante levar 
o Boletim de Ocorrência 
no dia da prova. A caneta 
precisa ser preta, essa é a 
única cor aceita, além de 
ser fabricada em material 
transparente. Os participan-
tes terão 5 horas e meia para 
realizar a prova no primeiro 
dia, e 5 horas no segundo. 

O estudante Carlos Henrique disse ter 
se preparado mais para a redação 
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Kits foram montados e serão distribuídos 
pelas escolas aos alunos participantes 

Provas acontecem neste domingo (3)
 e no próximo dia 10 de novembro 

Divulgação TP

Kits e Caravana  
Enem impulsionam 

preparação dos 
alunos da rede 
estadual para o 
exame nacional

APOIO

No próximo domingo (3), começa a jornada dos estudantes 
para o Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) 2024. 
As escolas da 13ª Coordenadoria Regional de Educação 

(CRE) prepararam o Kit Enem para os alunos, que inclui bolacha, 
água, suco, caneta, barrinha de cereal e fruta. Esses itens serão 
entregues aos alunos para levarem nos dias de prova. Além disso, 
nos meses que antecederam o exame, a Secretaria de Educação 
promoveu a iniciativa Caravana Enem, parte da mobilização 
“Vamo pra Cima”, que ofereceu atividades de reforço, dicas e 
estratégias para melhorar o desempenho dos estudantes do 3º 
ano do Ensino Médio.

A Caravana Enem da região ocorreu na última segunda-
-feira (28), reunindo presencialmente mais de 500 alunos, 
enquanto outras cidades acompanharam o evento ao vivo pela 
página da 13ª CRE – Bagé no Facebook. Outro destaque do 
“Vamo pra Cima” são os aulões online, conduzidos por alguns 
dos maiores professores youtubers do Brasil, com mais de 10 
milhões de inscritos em seus canais no YouTube. Esses conteúdos 
de reforço foram preparados para a rede estadual gaúcha e estão 
disponíveis no canal da TV Seduc RS no YouTube.
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Cavalgada foi encerrada no CTG Luiz Chirivino

Divulgação TP

"Este evento foi mais 
do que um sim-
ples encontro, foi 

um chamado à união, à 
conscientização e ao apoio 
mútuo”. Desta forma se 
referiu Solange de Abreu 
sobre a realização da 4ª Ca-
valgada das Bellas e Brutas, 
que aconteceu no dia 26 de 
outubro, em Candiota.

O evento, alusivo 
ao Outubro Rosa, mês de 
conscientização do câncer 
de mama, contou com a 
participação de 55 cava-
larianas entre meninas, 
moças e mulheres, além 
de cerca de 40 pessoas 
no apoio, acompanhando 
de carro e moto durante o 
trajeto que saiu da Santa 
Isabel  e contou com uma 
volta no centro da cidade 
até chegar na recepção no 
CTG Luiz Chirivino, na 
sede do município. 

Solange lembra que 
a primeira edição aconte-
ceu em 30 de outubro de 
2021, em homenagem à 
amiga Joiciane Oliveira, 
que faleceu em 2015 após 
uma luta corajosa contra 
o câncer de mama, fazen-
do com que a cavalgada 
se tornasse um marco de 
conscientização sobre a 
importância do autocuidado 
e do diagnóstico precoce. 
“É difícil expressar a dor 
que sentimos ao perder 
mulheres tão importantes 
para nossas vidas – mães, 
avós, amigas. Não podemos 
mais permitir essas perdas 
devastadoras. Precisamos 

OUTUBRO ROSA

Cavalgada Bellas e Brutas reuniu 
55 cavalarianas em Candiota

dar um basta! Este é o nosso 
compromisso com a saúde, 
a vida e a solidariedade 
feminina. Cada participante 
que ali está é um símbolo 
de força e determinação, e 
juntas faremos ecoar a men-
sagem de que é possível 

vencer essa batalha. Que 
a força da nossa união e a 
beleza da nossa luta ins-
pirem a conscientização 
e a prevenção do câncer 
de mama. Juntas, somos 
mais fortes!", manifestou 
Solange.

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 31/10/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 31/10/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente ou quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente ou 

pela internet, através do site www.camarahulhanegra.rs.gov.brpela internet, através do site www.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

INDICAÇÕESINDICAÇÕES
Do Vereador DALVIR ZORZI - Do Vereador DALVIR ZORZI - 540/2024 540/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização - Solicita ao Poder Executivo a realização 
de obras de patrolamento e encasca-de obras de patrolamento e encasca-

lhamento nas estradas do Assentamento Tapete Verde. lhamento nas estradas do Assentamento Tapete Verde. 
541/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 541/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento nas estradas obras de patrolamento e encascalhamento nas estradas 
do Assentamento Banhado Grande. 542/2024 - Solicita ao do Assentamento Banhado Grande. 542/2024 - Solicita ao 
Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e Poder Executivo a realização de obras de patrolamento e 
encascalhamento nas estradas do Assentamento Nova encascalhamento nas estradas do Assentamento Nova 
Querência.Querência.
Do Vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON - Do Vereador VOLNEI DOMINGO MANFRON - 543/2024 543/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-
trolamento e recuperação das estradas do Assentamento trolamento e recuperação das estradas do Assentamento 
Capivara A.Capivara A.
Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS - 544/2024 544/2024 
- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-- Solicita ao Poder Executivo a realização de obras de pa-
trolamento, encascalhamento e colocação de bueiros na trolamento, encascalhamento e colocação de bueiros na 
estrada que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre estrada que vai da Colônia Trigolândia até a ponte sobre 
o Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul. o Rio Jaguarão, nas proximidades da UTE Pampa Sul. 
545/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 545/2024 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
obras de patrolamento e encascalhamento na estrada do obras de patrolamento e encascalhamento na estrada do 
Quebracho, até o Sr. Talvane Meirelles. 546/2024 - Solicita Quebracho, até o Sr. Talvane Meirelles. 546/2024 - Solicita 
ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento ao Poder Executivo a realização de obras de patrolamento 

e encascalhamento nas estradas do Assentamento Palmei-e encascalhamento nas estradas do Assentamento Palmei-
ras. 547/2024 - Solicita ao Poder Executivo a substituição ras. 547/2024 - Solicita ao Poder Executivo a substituição 
das lâmpadas queimadas ou danificadas no sistema de das lâmpadas queimadas ou danificadas no sistema de 
iluminação pública da Rua Dirceu Araújo. 548/2024 - Solicita iluminação pública da Rua Dirceu Araújo. 548/2024 - Solicita 
ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas 
ou danificadas no sistema de iluminação pública da Rua ou danificadas no sistema de iluminação pública da Rua 
Vanderlei Lopes. 549/2024 - Solicita ao Poder Executivo a Vanderlei Lopes. 549/2024 - Solicita ao Poder Executivo a 
substituição das lâmpadas queimadas ou danificadas no substituição das lâmpadas queimadas ou danificadas no 
sistema de iluminação pública da Rua Ari Coelho.sistema de iluminação pública da Rua Ari Coelho.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS
Projeto de Lei Municipal nº 041/2024 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 041/2024 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a Prorrogar o Prazo dos Auxiliares de Inspeção.a Prorrogar o Prazo dos Auxiliares de Inspeção.
Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 042/2024 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 042/2024 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a Contratar Motorista para a SMS. Situação: BAIXA PARA a Contratar Motorista para a SMS. Situação: BAIXA PARA 
AS COMISSÕES.AS COMISSÕES.

LEITURA DE PARECERESLEITURA DE PARECERES
COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E TRIBUTAÇÃOCOMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E TRIBUTAÇÃO
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 037/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 037/2024 - Assun-Assun-
to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar 

no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do 
Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 038/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 038/2024 - As-As-
sunto: Institui Comissão Permanente de Acompanhamento sunto: Institui Comissão Permanente de Acompanhamento 
de Emendas Impositivas do Legislativo Municipal, Atribui de Emendas Impositivas do Legislativo Municipal, Atribui 
Gratificação aos Membros e dá outras providências. Voto Gratificação aos Membros e dá outras providências. Voto 
do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 039/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 039/2024 - Assun-Assun-
to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar to: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Crédito Suplementar 
no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do no Orçamento Vigente e dá outras providências. Voto do 
Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 040/2024 - Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 040/2024 - As-As-
sunto: Institui e Inclui no Calendário Oficial de Eventos do sunto: Institui e Inclui no Calendário Oficial de Eventos do 
Município de Hulha Negra o evento “Festival Gospel”. Voto Município de Hulha Negra o evento “Festival Gospel”. Voto 
do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: do Relator: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.Mantém o Voto do Relator.
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Além da caminhada, 
evento contou com 

palestras às participantes

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 29 DE OUTUBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

 O Poder Legislativo Municipal 
informa que a Sessão Ordinária do 
dia 28/10 /2024 (segunda Feira) foi 
transferida em razão do  Ponto fa-
cultativo Municipal   (dia do servidor 
Público) A mesma será realizada no 
dia 29/10/2024( terça -Feira) ás 12:30. 

******************

Ata Aprovada
Ata nº 35/2024 referente a sessão or-
dinária do dia 21 de outubro de 2024.

Projeto de Lei Ordinária 1.804/2024

CÂNCER DE MAMA

Divulgação TP

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Pedras 
Altas, promoveu na 

última quarta-feira (30), 
uma caminhada alusiva a 
campanha Outubro Rosa 
pelo mês de prevenção 
e cuidados das mulheres 
quanto ao câncer de mama.

Cerca de 50 mulhe-
res participaram da ativida-
de que partiu da Unidade 
Básica de Saúde (UBS) 
Cidade do Castelo e foi 

Pedras Altas realiza Caminhada 
alusiva ao Outubro Rosa

direcionada até a praça 
central Joaquina de Assis 
Brasil, onde aconteceu uma 
roda de conversa com mé-
dico do Estratégia de Saúde 
da Família (ESF), Felipe 
Cardinal, que  palestrou so-
bre a importância do auto-
-exame e diagnóstico pre-
coce do câncer de mama.

A atividade ainda 
contou com a colaboração 
de conhecimento de funcio-
nários que integram a equi-

Ementa: Estima a receita e fixa a despesa 
do município de Pedras Altas para o exer-
cício financeiro de 2025.
Autoria: Poder Executivo
Destino: Leitura

Indicação 36/2024
Ementa: Que o Poder Executivo Munici-
pal, através de sua Secretaria competen-
te, disponibilize veículo para transporte 
dos alunos que irão fazer a prova do CAVG 
em Pelotas/RS no dia 24/11/2024.
Autoria: Elenice Mendes da Silva
Votação: Aprovada pela maioria

pe do ESF sobre assuntos 
relacionados a prevenção.

O evento foi fina-
lizado com a dinâmica 
“Auto-avaliação”, minis-
trada por Luana Gonçalves.

Ao TP, a secretária 
de Saúde, Janice Lima, 
destacou a importância do 
evento e do auto-cuidado, 
assim como da procura 
por profissionais da área 
de Saúde para orienta-
ção, prevenção e cuidado.
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